

Situación Regulación Financiera 1T19

1

Programas de trabajo de las autoridades regulatorias para 2019

2019

será un año de interés en el ámbito de la regulación financiera marcado por dos tendencias:



La capacidad de respuesta que exista a nivel global frente al desafío que suponen las iniciativas domésticas, tendentes a una menor regulación y cooperación ante la falta de sensación de urgencia tras la crisis



A nivel europeo, por el impacto del calendario electoral sobre las distintas iniciativas en curso

2

Últimos pasos en la negociación de la CRD V

- Después de más de 2 años, el proceso de negociación parece que está llegando a su fin
- Una parte importante del paquete ha sido acordada entre el Parlamento y el Consejo y ratificada por este último
- Los próximos pasos incluyen la votación del resto de temas en el Consejo y del paquete completo en el Parlamento

3

Negociación de la CRD V: temas de resolución

- Representa un paso decisivo en el objetivo de reducir los riesgos en la UE
- Modifica MREL adaptándolo a TLAC e introduciendo el requisito de subordinación
- Nuevos requisitos son más estrictos que los acordados a nivel internacional

4

Medidas de contingencia para un *brexit* sin acuerdo

- La incertidumbre en torno a la ratificación del acuerdo del *brexit* no ha ayudado a reducir la posibilidad de una salida disruptiva
- Dado este escenario, la Comisión Europea ha implementado su Plan de Acción de Contingencia para el caso de que no se produzca un acuerdo, incluyendo medidas para los servicios financieros
- Entre ellas, el Plan incluye una decisión de equivalencia por 12 meses para evitar la disrupción en la compensación de derivados en CCPs, y dos reglamentos delegados para facilitar por 12 meses la novación de derivados OTC

5

Habemus Autoridad Macroprudencial en España



La creación de la Autoridad y el establecimiento de nuevas herramientas macroprudenciales marcan un hito importante para fortalecer la estabilidad la estabilidad del sistema financiero español



Para un correcto desempeño de la aplicación de las políticas macroprudenciales es esencial que mismos riesgos sean regulados igual, con independencia del sector o del agente que los origine



La activación de herramientas macroprudenciales asociadas del crédito al consumo solo en el sector bancario podría tener como consecuencia el arbitraje regulatorio

6

Tendencias en regulación digital

2018

En 2018 se han sentado las bases para la regulación digital del sector financiero:

- Autoridades en UE, EE.UU. o México han definido sus estrategias de alto nivel frente al desafío de la digitalización
- A nivel global, aumenta el llamamiento por la coordinación
- La ciberseguridad, la privacidad de los datos y el poder de las grandes empresas tecnológicas se consolidan como prioridades

2019

En 2019 comenzará la implementación de los planes de acción definidos en 2018

